

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.

En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id.. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.

NUMEROS SEPTIEMBRE 10 CENTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas

En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.

LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 4 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, lunes, 13 de Abril de 1885.

N.º 1137.

SECCION POLITICA

Triste espectáculo

La República había curado todas las heridas abiertas por la política del imperio en el seno de la Francia. Una época de prosperidad increíble, cuyos resultados sobre los elementos intelectuales y materiales de aquel país hemos consignado detalladamente en nuestras columnas, había encariñado al pueblo francés con sus nuevas instituciones. La monarquía se había hecho imposible, tanto por los bienes que la República aportaba, como por las disensiones interminables y las profundas divergencias de los partidarios de aquella. Un cuerpo electoral serio, activo é independiente, se ofrecía como fortísimo cimiento del actual orden político. Los liberales de otras naciones sacaban de tales hechos múltiples y provechosas enseñanzas. Los reaccionarios de todas partes temblaban ante aquel ejemplo vivo y constante de la madurez de la democracia para el ordenado gobierno de un Estado. La Francia llenaba así su misión. la misión más grande de cuantas han recibido naciones modernas: la de enseñar á los pueblos anhelantes de progreso de qué manera pueden afirmar su dignidad con el ejercicio permanente de su soberanía, y de qué modo pueden armonizar con esta el orden y la libertad.

En pocos días tan hermoso cuadro ha sido cubierto por un tristísimo lienzo, en que se retratan todas las peores pasiones de los hombres y todas las insensateces de las muchedumbres.

Hoy la nación francesa, herida en su vanidad militar por una derrota experimentada allí en un rincón del Asia, se ha conmovido, y esa conmoción parece haber hecho subir á la superficie los pasos, que largos años de tranquilidad y de sosiego habían dejado caer y quedar ocultos en el fondo.

Olvidando los elocuentes ejemplos dados por los norte-americanos durante la guerra de sucesión; por los mejicanos durante su lucha tenaz contra la monarquía extranjera; por los ingleses con motivo de la actual campaña del Sudan, y aun por nosotros mismos en la última guerra civil, los franceses quieren hacer responsable á un ministerio, y más que á un ministerio á un hombre, de los descalabros con que la suerte, tan influyente, ya que no

decisiva, en los combates, ha abatido momentaneamente las armas de la Francia.

No se ocurrió á los anglo-americanos del Norte después de la batalla de Manassas pedir la caída de Lincoln; ni á los republicanos de Méjico deponer á Juárez al verle reducido á continua retirada por los extremos del territorio; ni á los ingleses lanzar del poder á Gladstone tras la toma de Khartum por el Mahedi; ni á nosotros sublevarnos á consecuencia de las estériles tentativas sobre San Pedro Abanto ó de la funesta jornada de Monte Muro.

Pudieron las Cámaras de la República, los periódicos de Paris, los ciudadanos todos de la Francia pedir la caída de Ferry cuando éste iba derecho á la guerra contra el celeste imperio. En ese caso, todos se hubieran mostrado más previsores que el presidente del Consejo, y habrían tenido motivo sobrado para no dejarse gobernar por quien poseía menos prevision que la nación entera.

Más, entablada la lucha, aprobada la conducta del gobierno que la emprendiera, aplaudidos los primeros triunfos del ejército francés venir ahora á deponer á ese gobierno, porque se ha experimentado un revés, de los que se están llenos la historia militar de todos los pueblos, es el colmo de la locura. Si prosperara el sistema y á cada derrota en el extremo Oriente, hubiera de suceder en Paris un cambio de situación, los chinos que no los ciudadanos franceses, vendrían á ser los árbitros de los destinos de la Francia.

Y todavía si esta nación dispusiera de buen número de hombres públicos para sustituir debidamente á los caídos! Pero es lo más absurdo, que allí se ha derribado á Ferry sin tener con quien sustituirle.

Desde la muerte de Gambetta, Ferry ha sido el único hombre político de la Francia que ha sabido organizar una mayoría en la Cámara, y apoyado en ella gobernar durante dos años. Inmenso es el servicio que solo con esto ha prestado ese repúblico ilustre á su país; y por ello merecía consideración y respeto, no ciertamente las brutales ofensas y los soeces insultos de que se le ha colmado.

Acaso los que han contribuido á su caída están ya arrepentidos de la triste participación en ella. Tal vez esa mayoría tan fácil á la perturbación y al atolondramiento, empieza

á comprender que ha cometido grave falta, y que esa facilidad es propia de las muchedumbres de las calles; pero no de los hombres encargados de representar en el santuario de las leyes la conciencia y el sentido político de la nación. Los gritos de gozo de todos los reaccionarios de Europa les habrán advertido de su torpeza.

Más, lo que urge por extremo es, que todos los republicanos franceses, los de las calles, cual los del Parlamento y de la prensa, pongan fin al triste espectáculo tan regocijador para los enemigos exteriores de la Francia, como para los interiores y exteriores de la República. Es preciso que todos los republicanos vuelvan en sí y sofoquen el desmedido afán de popularidad los unos, el egoísmo ó el rencor los otros, y con mesura y sensatez ponga cada cual de su parte lo necesario para salvar los comprometidos intereses de la República y de la Francia.

El pueblo francés es un gran pueblo. Ninguno tiene, como él, ese elevado sentimiento de lo perfectible, que le induce á mejorar, á perfeccionar todos los pensamientos y todas las invenciones y á hacerlos más amables y más aceptables para los demás. Ninguno, como él, posee ese espíritu comunicativo, que le convierte por su activa propaganda en el primer obrero del progreso. Ninguno, como él, se bate tan desinteresada y generosamente por las ideas. Más ninguno soporta con menor firmeza que el la desgracia; y es en la desgracia donde principalmente se prueba el temple de alma de los hombres y de los pueblos.

Esta imputación que eternamente lanzan al pueblo francés sus rivales, es preciso que de una vez para siempre quede desmentida. Las veleidades y los atolondramientos ante la suerte adversa no deben aparecer en un pueblo que ha sabido reivindicar su soberanía y ejercerla dignamente durante largo tiempo. Esto vale mucho, y sólo con mucha cordura, mucha elevación de miras y mucho dominio sobre el propio espíritu, se adquiere el derecho á conservarlo.

(El Globo.)

SECCION DE NOTICIAS

De La Opinion:

Extrañase «La Fé» de que el baron Alfonso de Rothschild haya recibido una gran cruz de manos de nuestro gobierno.

«Puesto que aquí lo mismo se concede la gran cruz de Isabel la Católica que la gran de Carlos III, parecia

natural preferir en la presente ocasión la segunda á la primera.

No por otra cosa que por tratarse de un baron judío.

Que se den cruces á los judíos, ya es una atrocidad; pero que pudiendo darles cruces de Carlos III se las den de Isabel la Católica, es atrocidad y media.

Sí, ya sabemos que fué aquella ilustre señora quien, á instancia de Torquemada, expulsó á los judíos.

Pero debe recordarse «La Fé» que en estos últimos tiempos se ha establecido un escalafon por el cual son regidos los que comulgan en la ley mosaica.

Los que no poseen un millon, llevan el nombre de judíos, los que tienen de uno á cuatro el de israelitas, y los que pasan de esa respetable suma el de marqueses ó condes del Sacro Romano Imperio.

Por obra y gracia, unas veces del emperador de Austria, y otras del Sumo Pontífice.

De El Porvenir:

El natalicio de Bismarck

Por demasiado extensa no hacemos la reseña de los grandes festejos con que se ha celebrado en Alemania el septuagésimo aniversario del natalicio del poderoso canceller.

Alemania entera, Prusia en particular, han dirigido con tal motivo entusiastas felicitaciones al principal autor de la unidad germánica. El emperador ha ido á abrazar á su ministro, pronunciando en aquel momento de expansion palabras tranquilizadoras sobre la paz europea.

Las manifestaciones de la adulación oficial, y si se quiere del entusiasmo popular, tambien, han durado dos días.

Estas manifestaciones no parecerán exageradas si se tienen en cuenta los servicios que ha prestado Bismarck á su país y la altura á que le ha colocado.

Entre las demostraciones del agradecido patriotismo, figura, como dijimos días pasados, un gran regalo, producto de una suscripción nacional que ha ascendido á 2.200.000 marcos; demostración es esta que tropezaría con muchas preocupaciones en los países latinos.

Una sombra hay en el cuadro de tanta glorificación. Era opinión general que el príncipe canceller enriquecido con las dotaciones imperiales de 1866 y 1871, ratificadas por las votaciones del Parlamento, no aceptaría el magnífico don del pueblo alemán; sino para consagrarlo á una empresa de utilidad pública y para unir su nombre á una obra nacional. El comité central decidió otra cosa: rescatar el dominio señorial de sus padres.

Esta resolución levantó gran polvareda, especialmente en los Estados del Sur, donde la lealtad germánica no excluye la conservación de un particularismo tenaz. Los comités de Wurtemberg, de los grandes ducados de Baden y de Hesse-Darmstadt, y del ducado de Brunswick informaron al comité central que no entregarían las cantidades inscritas sino con la formal promesa de que se invertirían en una obra nacional, y no en su personal donativo.

Asaltado de reclamaciones y protestas el comité, que no podía volverse atrás, buscó una tangente que contentase á todo el mundo. Como la adquisicion del dominio señorial cuesta poco más de la suscripcion, propuso ofrecer el resto á Bismarck para que lo emplease en su objeto de utilidad pública. Esta solucion ha satisfecho á unos y á otros no. Por lo pronto, el comité de Bamberg ha empleado las cantidades recaudadas en una obra de beneficencia local.

MAHON

A la hora anunciada ha tenido lugar esta mañana la subasta de los puestos de venta de carne, adjudicándose á los postores siguientes:

- N.º 2 á D.ª Rosa Pons Pallicer por 630 pesetas.
- N.º 3 á D. Juan Ginart Mercadal por 407.
- N.º 4 á D. José Sintés Borrás por 441.
- N.º 5 á D. Miguel Mercadal Timoner por 339.
- N.º 6 á D. Bartolomé Sintés Mir por 328.
- N.º 7 á D.ª Juana Pons Meliá por 200.
- N.º 8 á D. Sebastian Olives Bagur por 88.
- N.º 9 á D. Francisco Fornaris Orfila por 140.
- N.º 14 á D. Poncio Jover Villalonga por 85.
- N.º 15 á D. Miguel Esbert Manent por 117.
- N.º 16 á D. Jaime Sintés Gomila por 167.
- N.º 17 á D. Jaime Sintés Gomila por 346 pesetas.

Las casetas situadas en las galerías bajas del ex-convento del Carmen lo han sido:

- Número 4 á D. Juan Bustamante Alvarez, por 415 pesetas.
 - Núm. 5 á D. Rafael Gil Rey por 290 pesetas.
 - Núm. 6 á D. Antonio Candela Borrero por 500 pesetas.
 - Núm. 7 á D. Miguel Mercadal Sastre, por 471 pesetas.
 - Núm. 8 á D. Santiago Cáceres Blazquez por 231 pesetas.
 - Núm. 9 á D. Pedro Alcaraz Ayala por 304 pesetas.
 - Núm. 10 á D. Antonio Moreno por 260 pesetas.
- El tipo de subasta era de 200 pesetas cada una.

A última hora nos ha sido entregado un comunicado que no podemos insertar hoy á causa de la abundancia de materiales, y lo verificaremos mañana.

Desde el jueves quedará prohibido el tránsito de carros y carruajes por el camino de Lluernas, á causa de las obras que se verifican en el mismo.

El día 25 del corriente á las once de la mañana, tendrá lugar en Barcelona la junta general de accionistas del ferro-carril de Francia.

El exceso de material nos impide hoy publicar una correspondencia que hemos recibido de Alayor dándonos cuenta de lo sucedido ayer en el casino «Nuevo Alayorense» de aquella ciudad con motivo de la renovacion de la Junta Directiva.

La insertaremos en el próximo número.

Con una concurrencia mas que regular el sábado y con un lleno completo anoche tuvieron lugar en el principal, las dos anunciadas representaciones de «La Mascota».

Esta zarzuela de que tanto se ha hablado y que ha sido tachada de inmoral por algunos, no contiene nada á nuestro juicio que la haga acreedora á este calificativo. Su argumento se reduce á que la persona que tenga en su compañía á una «Mascota» se verá continuamente colmada de felicidades mientras aquella no pierda su virginidad, Betina, protagonista de la obra y que posee esta cualidad, es una joven ingénuo y sin doblez en su modo de proceder cuya adquisicion se disputan todos los personajes de la obra. Ama con pasion á un gallardo mancebo con quien quiere enlazarse; pero este que conoce lo que vale la pureza de Betina lucha con todas sus fuerzas para no ceder á la tentacion que le ofrecen sus encantos hasta que por fin es vencido.

Verdad es que en la obra hay algunos incidentes atrevidos; pero están revestidos de tal chiste y tal atractivo que lo que menos llama la atencion es el asunto y enlace de lo que pudiera llamarse *peripecias del argumento*; pudiendo señalar en su defensa á los impugnadores de «La Mascota» ciertas escenas de las óperas «Faust», «Un ballo in maschera», «La Traviata» y otras.

La ejecucion fué bastante regular distinguiéndose notablemente el bajo señor Rogent; la concurrencia no escaseó los aplausos y salió muy complacida.

BOLSA DE MADRID

11 de Abril.

4 por 100 interior perpétuo	59'400
4 por 100 amortizable	76'500
Billetes hipotecarios de Cuba.	85'150

BOLSA DE BARCELONA

11 de Abril.

4 por 100 interior.	58'350
4 por 100 exterior.	57'850
4 por 100 amortizable	76'000
Billetes hipotecarios de Cuba.	85'500
Banco Hispano Colonial	37'250
Crédito Mercantil.	39'500
Banco de Cataluña	19'500
Acciones ferrocarril Francia.	51'000
Id. Norte	109'500
Id. Orense.	24'120
Obligaciones Francia.	62'500
Id. Orense.	47'250
Id. Almansa	54'750
Id. Norte	69'500

Anuncios.

Alcaldia de Mahon
Reemplazos

Los mozos del Reemplazo del corriente año y cupo de esta ciudad, números 6, 7, 8, 12, 15, 21, 22, 23, 28, 45, 46, 50, 56, 62, 67, 69, 71, 78 y 82, se servirán presentarse en la Secretaria de este Ayuntamiento para hacerles entrega de sus respectivas cartas de pago, como redimidos á metálico del Reemplazo citado.

Mahon 13 Abril de 1885.—P. A., Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

Aprobado por este Ayuntamiento el plano levantado para la alineacion de la calle de San Roque de esta ciudad, queda de manifiesto en la Secretaria de dicha Corporacion por término de veinte dias á contar desde la publicacion del presente anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, para que durante el referido plazo puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar con arreglo á las disposiciones vijentes sobre la materia.

Mahon 10 Abril de 1885.—El Alcalde-Presidente, J. J. Rodriguez.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia diez y siete de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá en este Juzgado á la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto, en el mismo, de una casa sita en esta ciudad calle de Santa Eulalia, número treinta y siete, propia de la herencia de doña Catalina Riudavets y Vilar, bajo el tipo de mil ochocientos pesetas, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverán inmediatamente los otros á los demás interesados, advirtiéndose que no se admitirá posturá alguna que no cubra dicho valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de la finca que se hallan de manifiesto en la escribania del actuario y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el juicio de abintestado de D.ª Catalina Riudavets y Vilar. Dado en Mahon á diez de Marzo de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

Nodriz

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de tres meses. Vive en San Luis. Informarán calle del Arrabal núm. 19.

En esta imprenta informaran de quien desearia encontrar colocacion para asistir á enfermos ó acompañar caballeros impedidos ó tambien para llevar recados.

Sociedad auxiliadora del Casino Mahonés

Los tenedores de acciones de dicha Sociedad podrán pasar á percibir los intereses del semestre vencido en 4 corriente en casa del Tesorero de la misma Deyá 19, desde el dia 14 hasta el 24 del mismo de 9 á 12 de la mañana. Mahon 13 Abril 1885.—El Presidente, José Albertí y Sancho.

Subasta

El domingo próximo dia 19 del actual á las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños en el despacho del Notario don Francisco Andreu, las fincas siguientes: Una casa situada en esta Ciudad calle Cos de Gracia núm. 99. Y otra casa en la propia Ciudad calle de la Luna núm. 20.

Subasta

El jueves 16 del actual á las diez de la mañana y dos y media de la tarde, se venderán en pública subasta en el almacén n.º 56 del Andén de Poniente de este puerto, una porcion de útiles de calafate, cuerdas, maderas, materiales, etc.

Casino El Progreso

Por haber el Sr. D. Miguel Estela renunciado el cargo de Presidente para

el que habia sido nombrado, se convoca Junta General extraordinaria para el domingo próximo á las 4 de la tarde, al objeto de proveer el referido cargo.

San Luis 12 de Abril de 1885.—P. A. de la J. G., Francisco Perez, Srio.

FERRETERIA DE ESCUDERO

18, NUEVA, 18

El dueño de este establecimiento participa á sus parroquianos y al público en general, que se han recibido ya las tan deseadas cocinas económicas á petróleo, las que tan buenos resultados están dando por su limpieza, comodidad y economía.

Se acaba de recibir tambien una gran remesa de perfumería, y con ella los tan afamados jabones glicerina á 25 céntimos escudo pastilla y los de almendras ágrías á 12 céntimos. (Por docenas se hará alguna rebaja).

Un variado y abundante surtido de cubiertos y cuchillería á precios baratísimos (cuchillos toledanos superior calidad á 4 reales uno.)

Varios artículos de piel de Australia como petacas, carteras, limosneros etc. y elegantes sacos de mano, maletas, y bolsas viaje.

Tambien se encontrará en dicho establecimiento, álbums, marcos para retratos, necesers de señora propios para regalo, tinteros viaje y de sobre mesa, cepillos ropa, uñas, dientes y para polvos; peines, horquillas última novedad y varios otros artículos.

Y por último se encontrará á precios sumamente baratos toda clase de

Bateria de cocina

A los maestros capinteros: Todos los géneros de ferreteria propios para el oficio se encontrarán en dicho establecimiento con un 20 y 25 por 100 de rebaja. Las puntas de París y tornillos se puede decir que se regalan.

18, Nueva, 18

FERRETERIA DE ESCUDERO

TEATRO

Gran compañía de zarzuela

Funcion para mañana martes 14 de Abril

Ultima representacion de la aplaudida y celebrada

La Mascotta

Precios en taquilla

Una platea.....	Ptas. 6'00
Un palco primer piso.....	» 7'00
Id. id. segundo piso.....	» 4'00
Id. id. tercer piso.....	» 2'00
Una butaca con entrada..	» 1'25
Medias entradas.....	» 0'25
Entrada general.....	» 0'50

A las 8.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 12, 11 m.

Ayer se sintieron fuertes temblores de tierra en Granada, Velez-Málaga Motril y Archena sin que afortunadamente ocurriera ninguna desgracia. El pánico que se ha apoderado de dichas poblaciones es inmenso.

Madrid 13 10-45 m.

Va desapareciendo la enfermedad en Játiva.

En el Lazareto de Saint-Nazaire de Marsella se han declarado sucias las procedencias de España.

El gobierno español gestiona para que se derogue dicha medida.